

V «SOLO MOJÉ LOS
LABIOS EN CAVA»



Ortega Cano niega ante el juez haber
bebido o circular con exceso de
velocidad el día del accidente **P60**

G EL GRANADINO PEPE MORENO
GUARDA MÁS DE 100 TESOROS **P16**

Rubalcaba ensalza el Campus de la Salud como modelo para crear empleo

El candidato socialista se reúne con militantes y dirigentes del PSOE en Granada y anuncia una ley que simplifique la burocracia para crear empresas en todo el territorio nacional

El dirigente socialista recordó al llegar a Granada que «fue aquí donde consolidé la idea de presentarme a las elecciones». Rubalcaba visitó las instalaciones del Campus de Salud, un complejo

que puso como ejemplo del modelo a seguir para crear empleo, y recalcó que en su política no caben los recortes de dinero en educación o sanidad, con crisis o sin crisis. **JOSÉ R. VILLALBA P2 Y 3**



Rubalcaba atiende las explicaciones de un técnico en los laboratorios Rovi, del PTS, ayer.

RAMÓN L. PÉREZ

GRANADA

El Zaidín vive sus días grandes de las fiestas

La 'segunda ciudad' de la provincia ofrece un programa intenso en el que destacan los macroconciertos del Festival de Rock

Granada celebra en el Zaidín su 'Corpus chico' y lo hace durante este fin de semana en el barrio con un apretado programa de actividades en el que destacan los festivales de rock y flamenco. Hoy será el turno de Loquillo. **P10, 11, 48 Y 49**

ECONOMÍA

División en el BCE por el apoyo de Merkel a España e Italia

E. MÜLLER/C. CALVAR **P30**

ANIVERSARIO DEL 11S

Nueva York blindada su seguridad ante una amenaza terrorista creíble **P33**

SIGUE LA POLÉMICA

«La Junta usa el metro para que Granada parezca Sarajevo»

JUAN E. GÓMEZ **P7**

GRANADA

La venta de Nueva Rumasa no afecta a la empresa granadina Dhul **P8**

El otoño se acaba...
¿Y qué?
EL OTOÑO TAMBIÉN PUEDE SER UN PLACER
Pídetelo en Alhsur
www.alhsur.com
OCIO · SHOPPING · WELLNESS
ALHSUR



Alfredo Pérez Rubalcaba se dirige a los socialistas de Granada. :: RAMÓN L. PÉREZ

Rovi y el PTS como modelos para impulsar el empleo

:: J. R. V.

GRANADA El candidato socialista a ocupar la presidencia del Gobierno, Alfredo Pérez Rubalcaba, eligió el buque insignia de la Junta de Andalucía en Granada para iniciar su visita. A las diez y media de la mañana estaba en el Parque Tecnológico de la Salud, PTS, para conocer de primera mano qué se hace en la farmacéutica Rovi. Durante su visita a estas dependencias, donde en la actualidad trabajan 42 personas una cantidad que se multiplicará por cinco cuando abra la fábrica de vacunas, estuvo acompañado del secretario de Estado del Ministerio de Sanidad, José Martínez Olmos, la consejera de Salud, María Jesús Montero, la secretaria del PSOE en Granada, Teresa Jiménez, así como el presidente de laboratorios Rovi, Juan López Belmonte.

Rubalcaba elogió la apuesta por el modelo biomédico y biotecnológico para impulsar el número de empresas y de puestos de trabajo. El Parque Tecnológico de la Salud de Granada mantiene en estos momentos a 1.346 trabajadores en las diferentes empresas e institutos de investigación. El 53,16% de los 1.346 empleados se dedica fundamentalmente a actividades de I+D. Empleos con una cualificación «media-alta» entre los que se encuentran informáticos, ingenieros químicos, biólogos, farmacéuticos o técnicos de laboratorio. «Ayer—por el jueves— estuve en una empresa de aeronáutica sevillana, hoy—por ayer—he conocido Rovi, otra empresa dedicada a la biomedicina. Este es el futuro, así es la Andalucía del futuro, un modelo a seguir», comentó.

Rubalcaba tuvo tiempo de departir con trabajadores de Rovi durante su visita, aunque optó por acortar el recorrido por los laboratorios para no molestar ni interrumpir el trabajo de los empleados.

Su prudencia también le llevó a declinar una posible visita por la Alhambra o el Albaicín, según confirmaron personas del séquito que le acompaña, durante sus visitas de precampaña electoral. «Es muy metódico y nunca quiere despertar mucho revuelo, por eso ha optado por no ir a la Alhambra».

El miércoles por la noche, llegó a Granada en coche desde Sevilla, después de cenar. A las once y media de la noche, decidió encerrarse a descansar en la habitación reservada del hotel Abades Nevada, ubicado cerca del estadio Los Cármenes. Ayer partió hacia Madrid sobre las tres de la tarde. La comida se haría en ruta. «No le importa parar en un bar de carretera a comer».

no han trabajado nunca», mujeres y personas con minusvalías.

Rubalcaba no recurrió al discurso escrito. No quitó la mirada de la audiencia, sin dejar de gesticular con su mano izquierda cerrada, unas veces, y con la derecha, otras, mientras alargaba el brazo en un movimiento inseparable de su discurso. Advirtió a la ciudadanía del riesgo de creerse las promesas electorales que niegan los recortes sociales y al mismo tiempo defienden la bajada de impuestos. «Nadie da duros a pesetas. Los milagros y las varitas mágicas en economía no existen», y calificó de «ilusionismo programático» a las promesas y los anuncios sin contenido, en una clara referencia al anuncio del secretario de comunicación del PP, Esteban González Pons, de que su partido «aspira» a crear 3,5 millones de puestos de trabajo si gana las elecciones del 20-N. «Ni cuentos de hadas, ni de miedo, los socialistas vamos a decir qué vamos a hacer y cómo lo vamos a hacer», dijo.

Pérez Rubalcaba culminó en Granada una de sus primeras visitas a territorio andaluz en esta precampaña electoral, el jueves estuvo en Sevilla. «Me vais a ver mucho por Granada y por el resto de Andalucía», anunció poco antes de concluir su encuentro con la dirección y las bases socialistas de esta provincia. No tuvo tiempo de quedarse a comer en la capital, marchó rumbo a Madrid donde hoy y mañana tiene más actos pre electorales. «Nosotros queremos gestionar para hacer una sociedad más equitativa y justa», concluyó.



La dirección provincial da la bienvenida al candidato antes de empezar el acto. :: R. L. PÉREZ

Aquí no se habla de cabezas de lista aún

Los medios de comunicación nos quedamos ayer con las ganas de saber, de preguntar, de seguir en primera fila al candidato socialista. Los rigores del guión relegaron a los medios informativos a un segundo plano. Una de las

preguntas, de las incógnitas no resueltas aún y que formaban parte del elenco de preguntas que se quedaron sin contestar era quién iba a encabezar la candidatura del PSOE al Congreso por esta provincia. No hubo respuesta, pero no hubo en Granada porque justo el jueves en Sevilla sí se despejó la duda, en este caso por el presidente de la Junta, de que Rosa Aguilar se presentaría por Córdoba. Pero un poco más atrás en el tiempo, también se

anunció que Alfonso Guerra capitaneará la lista de Sevilla y Manuel Chaves la de Cádiz. Jaén y Almería también lo tienen claro. ¿Y Granada? Al menos en la capital serán las bases quienes propongan a sus candidatos, a diferencia de lo que ha venido ocurriendo durante muchos años en que eran impuestos desde Madrid o Sevilla. ¿Coincidirán los gustos de los militantes con los de la dirección? La próxima semana se sabrá.

Solo quedan plazas libres en 27 de las 83 carreras de la UGR

La mayoría de los estudios en los que habrá matrículas en esta segunda fase se imparten en Ceuta y Melilla

ANDREA G. PARRA

GRANADA. Los alumnos que aprueben la selectividad en esta convocatoria extraordinaria del mes de septiembre no tendrán mucho donde elegir en la Universidad de Granada (UGR). Quedan plazas. Pero eso sí, es muy reducido el número de grados –licenciaturas y diplomaturas– a los que se podrán acceder.

Una vez cerrado el plazo de matrícula de la tercera adjudicación en la primera fase, el número de matriculados totales se eleva a 8.742, según los datos facilitados por el vicerrectorado de Estudiantes de la UGR. Para el curso 2011/2012 el Consejo de Gobierno de la UGR aprobó unas 11.270 plazas. Así, se puede decir que quedan unos 2.500 puestos libres.

Pero hay que hacer una puntualización. No son todo plazas para los estudiantes que hagan ahora la selectividad o la tengan hecha y concurren en la segunda fase: «Aunque en algunas titulaciones parezca que hay plazas vacantes, existe lista de espera y por lo tanto estas plazas serán cubiertas en listas de resultados», detallan desde la institución universitaria.

Por eso, en el grado en Medicina, por ejemplo, el jueves figuraba que había matriculados 245 alumnos y las plazas ofertadas fueron 253. Esas vacantes se cubrirán con la lista de resultados. Las carreras sanitarias están todas en la misma situación. No habrá plazas nuevas.

No obstante, no son las únicas titulaciones en la que la demanda

ha sido un éxito. En Derecho vuelve a ocurrir como el año pasado: no habrá muchas oportunidades. Las plazas ofertadas fueron 523 y los matriculados hasta ahora 485. En otras carreras que anteriormente había dificultades para tener un buen número de alumnos en Primero se han cubierto. Es el caso de titulaciones como Matemáticas. La cifra de plazas ofertadas era 110 y el de matriculados ya es 105.

En la Facultad de Ciencias de la Educación, en carreras como Infantil no habrá opciones. En el grado en Educación Primaria (bilingüe),

que este año se impartirá por primera vez, la demanda ha sido un éxito. Plazas ofertadas: 67; y matriculados: 61. En otras de Ciencias, En Bioquímica, 40 y matriculados ya 38.

Las listas de resultados saldrán todos los lunes laborables de cada semana, desde el día 12 –este lunes– (para la primera fase) y desde el 17 octubre (para la segunda fase) hasta el 7 de noviembre incluido (ambas Fases). El plazo de matrícula de las listas de resultados será lunes, martes y miércoles de la semana correspondiente a la respectiva lista. Los

alumnos que obtengan plaza a partir del día 20 por el sistema de resultados deberán formalizar su matrícula presencialmente en el centro en los plazos establecidos por Distrito Único.

Al margen de las listas de resultados, tras la selectividad de septiembre –se celebra del día 13 al 16 de este mes– el próximo día 22 se pone en marcha el calendario de la segunda fase para preinscripción y matrícula en la Universidad. En ese proceso se ofertarán, con seguridad, plazas en 27 grados de la Universidad de Granada. Casi la mitad se imparten en las ciudades de Ceuta y Melilla. También se incluyen dos carreras del centro ‘La Inmaculada’.

Carreras donde hay plazas

Un dato, de los 83 grados –diferentes no llegan a sesenta– que se impartirán en la Universidad granadina en el curso 2011/2012 solo habrá plazas con total seguridad en 27. Los grados en los que se podrá hacer matrícula será en Administración y Dirección de Empresas (Melilla); Administración y Dirección de Empresas (Ceuta); Ciencias Políticas y de la Administración; Educación Infantil (Melilla); Educación Infantil (CP ‘La Inmaculada’); Educación Infantil (Ceuta); Educación Primaria (Melilla); Educación Primaria (CP La Inmaculada); Educación Primaria (Ceuta); Educación social (Ceuta); Educación Social (Melilla); Estadística; Estudios Árabes e Islámicos; Filología Clásica; Filosofía; Geografía y gestión del Territorio; Geología; Gestión y Administración Pública (Melilla); Historia del arte; Información y documentación; Informática; Informática (Ceuta); Informática+grado en Matemáticas; Literaturas Comparadas; Relaciones Laborales y Recursos Humanos; Relaciones Laborales y Recursos humanos (Melilla); y Sociología.



Quedan 2.500 plazas, pero para algunas hay ‘lista de resultados’. IDEAL

Al Qaeda «ya no cuenta con una infraestructura de reclutamiento propia en Europa»

A. G. P.

GRANADA. Al Qaeda ya no tiene una infraestructura de reclutamiento propia en Europa o Estados Unidos que pueda seleccionar in situ a los candidatos y facilitar el contacto de estos con los cuadros de la organización y campos de entrenamiento en Pakistán, como ocurría antes de los atentados del 11-S. De hecho, lo más probable es que carezca de ella o que sea muy limitada, en contraste con la que dispuso en los años previos al atentado contra las Torres Gemelas para el reclutamiento y envío de voluntarios a los campos de Afganistán (por ejemplo, la red de Abu Dahdah realizaba esta tarea en España). Esta circunstancia limita la capacidad de selección y reclutamiento de Al Qaeda central a la hora de crear equipos cualificados con el fin de cometer atentados altamente complejos como los de Washington y Nueva York en septiembre de 2001, informó la UGR.

Así se desprende de un estudio publicado por el experto en terrorismo yihadista y profesor de Ciencia Política de la Universidad de Granada, Javier Jordán Enamorado, en el que analiza el estado de la organización terrorista Al Qaeda una década después del 11-S. Su trabajo apunta que, si bien en la primera mitad de la década de 2000 Al Qaeda siguió contando con la capacidad de planificar y ejecutar atentados en todo el mundo, desde los atentados del 7 de julio de 2005 en Londres ninguno de los complotos terroristas orquestados por Al Qaeda ha culminado con éxito, salvo los ejecutados en el área regional donde encuentra refugiado el núcleo de la organización (Pakistán/Afganistán).

El curso empieza con 209.740 escolares y «sin recortes en el profesorado»

La Junta ha aumentado el número de plazas bilingües así como el de aulas digitales

IDEAL

GRANADA. El próximo lunes, día 12, comenzará el nuevo curso para el alumnado de segundo ciclo de Infantil y Primaria de la provincia de Granada. El turno para el resto –Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Ciclos Formativos, adultos– será el miércoles 15, día en el que la maquinaria escolar estará al 100%. Este año 775 centros educativos

acogerán a los 209.740 alumnos matriculados en este curso, según los datos manejados por la Delegación de Educación de la Junta de Andalucía en Granada.

La delegada del Gobierno, María José Sánchez Rubio, y la delegada de Educación, Ana Gámez, presentaron los datos más significativos y novedades de esta nueva temporada escolar, caracterizada por «una fuerte apuesta por medidas contra el fracaso escolar», según Sánchez, quien destacó además la «ausencia de recortes en la plantilla de profesorado», integrada por 14.413 docentes; 11.296 vinculados a la en-

señanza pública, 2.675 a la concertada y 442 a la privada. Este curso se contará con 286 profesionales docentes en labores de apoyo y de refuerzo, así como con 90 coordinadores bilingües.

Este nuevo curso se caracteriza por el fuerte compromiso con las familias y con la juventud, con el mantenimiento y refuerzo de los servicios de apoyo a las familias, «más necesarios que nunca en tiempos de crisis para garantizar el cumplimiento efectivo del principio de igualdad de oportunidades», según Sánchez. En este sentido, la Junta amplía las ayudas económicas.



Sánchez y Gámez. IDEAL

Además de continuar ofreciendo las Becas 6000, destinadas a familias con pocos recursos, se abre una nueva convocatoria de ayudas con la denominada Beca Andalucía Segunda Oportunidad, dirigida a facilitar la reincorporación de las

personas jóvenes al sistema educativo para obtener una titulación de educación secundaria.

Por su parte, la delegada de Educación subrayó que «el Gobierno andaluz continúa trabajando para que cada curso escolar gane en calidad y en equidad, y por ello damos, una vez más, un fuerte impulso modernizador al proyecto educativo andaluz y reforzamos de atención a la diversidad». En este sentido, destacó que este curso se ha incrementado en un 48,5% el número de plazas bilingües en los centros educativos, y se han dotado 329 nuevas aulas digitales en 148 centros, en los que se distribuyen 1.598 ordenadores para uso del profesorado y 11.882 portátiles para el alumnado.

Así mismo, entrarán en funcionamiento ocho nuevas unidades de educación especial.

PUERTA REAL

Rusia y España en Granada

JUAN VELLIDO

Estos acontecimientos universitarios contribuyen al desarrollo social y económico de Granada y España



Solo el afán y la vocación docente y emprendedora del catedrático del departamento de Filologías Griega y Eslava de la Universidad de Granada, Rafael Guzmán Tirado, y su equipo de trabajo, han podido llevar a buen puerto un foro de la envergadura y la categoría del que la semana pasada ha reunido en nuestra ciudad a más de 200 congresistas de 15 países, para concitar un debate sobre las culturas rusa y española en un cónclave sin precedentes en España.

Y solo él y el equipo de trabajo del comité organizador saben de la labor a destajo –en vacaciones, en días de fiesta, en madrugadas o al alba– que un acontecimiento de estas características requiere, pues se trata, en realidad, de unas jornadas en las que se engloban distintos congresos, exposiciones, seminarios, cursos, conferencias y mesas redondas que abarcan desde la enseñanza de la lengua española en Rusia, hasta el papel de la censura en el viejo cine español, pasando por los problemas de la traducción jurada del ruso, los modelos político-jurídicos en España y Rusia, o la obra del escritor Fedor M. Dostoevski.

Así, la Universidad de Granada, y la ciudad, se han convertido en anfitrionas y receptoras de una convención en la que se ha hablado de la historia, la lengua, la enseñanza, la literatura, el cine, y la cultura en general, de los dos países. Y nos ha dejado aún varias exposiciones que se irán clausurando durante este mes de septiembre, como la dedi-

cada a la vida y obra de F. M. Dostoevski, cedida por la Embajada de Rusia en Madrid, que se clausura hoy sábado en el Colegio Mayor ‘San Bartolomé y Santiago’, o la de fotografías sobre A. I. Solzhenitsyn, que puede verse hasta el 30 de septiembre en el Centro de Lenguas Modernas de la UGR.

El foro, que durante unos días ha reunido a Rusia y España en Granada, fue inaugurado por el rector de la UGR Francisco González Lodeiro y el embajador de la Federación Rusa en España Aleksandr Igo-revich Kuznetsov. Organizado por el grupo de investigación ‘Eslavística, caucasología y tipología lingüística’ del Área de Filología Eslava de la UGR, ha contado con la participación de numerosos especialistas y profesores de varias nacionalidades, así como más de veinte instituciones y empresas, entre las que se cuentan la Asociación Internacional de Profesores de Lengua y Literatura Rusas, la Embajada de Rusia en España, la Universidad Estatal de Moscú ‘M.V. Lomonosov’, la Universidad Militar del Ministerio de Defensa de la Federación Rusa, la Politécnica de St. Petersburg, o la Complutense de Madrid.

Es preciso hacer notar rotundamente que estos acontecimientos universitarios, que aúnan en nuestra ciudad a reconocidos profesionales de distintos países, no solo contribuyen al enriquecimiento de nuestra cultura y nuestros conocimientos, sino, también, al desarrollo social y económico de Granada y España.

MESAMADERO



CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección no deberán sobrepasar 25 líneas mecanografiadas. Estarán firmados y se hará constar el número del D.N.I. junto con el domicilio y el número de teléfono de sus autores. La Dirección del periódico se reserva el derecho de publicar los textos recibidos, así como de extraerlos en el caso de que sean excesivamente largos. Dado el volumen de originales que se reciben, no se mantendrá correspondencia ni contacto telefónico con los autores. También pueden enviarse por correo electrónico a la dirección: cartasdirector@ideal.es. En este caso, compruebe que su carta está libre de virus para que pueda llegar a su destino.

Opositores contra el decreto 302

Señor Director de Ideal:

Somos Ángel y María José y nuestra historia va unida. Tenemos 35 y 30 años respectivamente y aunque siempre nos ha atraído la educación, por distintas causas nunca habíamos podido opositar hasta el año pasado... (somos de Secundaria, Geografía e Historia), nos apuntamos a una academia en Granada donde nos conocimos y tal y como fuimos estudiando y acudiendo a esta nos fuimos acercando y... enamorando, hasta que empezamos a tener una relación justo el día que nos entregaron las notas de las oposiciones... ella un 9,36 y yo un 8,465, ‘guaaaaaaaaaaaauuuuuuuu’, vaya notazas y qué contentos estábamos. Seguimos saliendo y nos fuimos a vivir juntos y al poco de terminar las oposiciones nos enteramos del decreto 302 y nos asociamos a la plataforma en Facebook ‘opositores contra el decreto 302’ (se trata de un decreto que deja de lado la experiencia adquirida tras haber conseguido una gran nota en la oposición, además de hacer algo totalmente ilegal como es separar la bolsa de interinos en dos, haciendo de ellos unos interinos de primera, donde prima la experiencia y unos interinos de segunda, donde de repente la experiencia no vale prácticamente nada). Vaya... nosotros huyendo de la inestabilidad laboral (yo soy licenciado en Historia del Arte, técnico superior en Información y Comercialización Turística y técnico superior en Prótesis Dentales, he trabajado en atención al cliente de CETURSA muchos años, de recepcionista de hotel, como guía de grupos, auxiliar administrativo y ahora estoy a la espera de ser por primera vez profesor y María José es licenciada en Historia del Arte también y tiene un máster en Restauración, de lo que ha trabajado bastantes años antes de las oposiciones, y este año ya fue profesora), y ahora resulta que es lo que propone la Junta, la única empresa del mundo donde la experiencia no es lo primero que te miran para dar trabajo... Dicen que quieren a los mejores... Creo que nuestras notas hablan por sí solas... Aún de esta forma estamos muy contentos.

Sí, vamos a tener un bebé. María José está de más de dos meses. Y aunque, como digo, estamos muy contentos por traer una nueva vida al mundo, también nos encontramos en una situación de incertidumbre e inestabilidad porque... tras preparar unas oposiciones durante cerca de dos años, echándole unas 12 horas al día, nos encontramos con que esa estabilidad que buscamos, no solo ya para nosotros sino para nuestro futuro hijo, la mandan al traste unos señores que viven detrás de sus mesas de despacho y que no entienden y muchas veces, si quiera ven el mundo real, el de las personas de a pie.

ÁNGEL ISMAEL NAVARRO Y MARÍA JOSÉ GRANADA

¿Nuevos cesantes?

Estimado Director de IDEAL: Ésta es una carta abierta al Sr. Concejal de Educación, Consumo e IMFE del Ayuntamiento de Granada: Resulta sorprendente, en pleno siglo XXI, que la bolsa de trabajo de Técnicos Superiores de Educación Infantil, dependiente de la Concejalía que Ud. preside, se comporte como un sistema de caja negra en el que es imposible conocer los criterios de baremación aplicados y la puntuación obtenida por las personas que han sido excluidas de forma arbitraria (en tanto que no sean especificadas las causas de su exclusión). Lamentablemente, esta situación me recuerda a los ‘cesantes’ de la España decimonónica que magistralmente retrató D. Benito Pérez

Galdós en su novela *Miau*.

Para tranquilidad de todos los trabajadores y trabajadoras, le agradecería mayor transparencia en esta oferta de empleo público, sobre todo en tiempos de crisis económica e ideológica.

ALFREDO SÁEZ FERNÁNDEZ GRANADA

Animales en la UGR

Estimado Director de IDEAL: En relación a la información publicada en este periódico el pasado día 3, sobre la prohibición de la Universidad a la entrada de perros y gatos, quisiera decirle a la vicerrectora, doña Begoña Moreno, lo siguiente:

Llevo muchos años disfrutando de los paseillos de la Univer-

sidad de Fuentenueva. Ha sido un encanto poder pasear por allí, hasta que permitieron las obras del metro, que no sólo los cortan por la mitad, sino que están destruyendo los árboles porque dañan sus raíces. Y su problema ahora son los gatos, que no es que se le prohíba la entrada, no, es que ellos ya vivían allí. Gracias a los gatos, no hay ratas ni otros animales propios de los parques y Vd. ahora los quiere eliminar usando como excusa la insalubridad. Por si no lo sabe, ellos no se acercan a los paseantes, no viven en el recinto de la piscina, sólo salen a beber agua, cuyos recipientes ya se encargan Vds. de eliminar una y otra vez. Por lo menos, déjeles que beban agua.

Sra. Vicerrectora: creo que lo mejor es que le pida dinero a su jefe y se compre una escopeta y se dedique a cazarlos, y de paso ponga papeleras nuevas y en mayor cantidad para que los paseantes puedan depositar sus basuras y o dejarlas en el suelo porque ya están llenas.

Y, por último, en vez de amenazar con sanciones a las pobres señoras, ocúpese de que las multas sean por cosas más importantes, como por ejemplo los que circulan en bicicleta por las aceras o los que no recogen los excrementos de sus perros, eso sí que es insalubre, por no decir los que dejan a sus perros atados a la puerta de la Facultad, mientras ellos dan sus clases. Y aprenda del Patronato de la Alhambra que esteriliza a sus gatos para que no aumente la población y no se dedican a extermiarlos.

CARMEN GONZÁLEZ GRANADA

Comentario en la JMJ

Estimado Director de IDEAL: Hace unos días que regresé de la Jornada Mundial de la Juventud. En la misma y ante un grupo de peregrinos escuché a una chica hacer la siguiente pregunta: «¿Esta gente tienen derecho a jalearse a Benedicto XVI y yo no tengo derecho a cagarme en él?». Ante semejante comentario me planteé la respuesta que le daría yo. ¿Es cierto que tienen el mismo derecho? Pues bien, después de pensarlo tengo una respuesta para ella: hay una diferencia sustancial entre nosotros y ella y es el hecho de que nosotros no ofendíamos a nadie y ella sí. Entiendo que le pudiera molestar el follón que hacíamos, etc. y por esto podemos pedir perdón, pero eso no justifica un ataque por su parte y no le da derecho a insultar.

MARÍA ARROYO MARTÍNEZ GRANADA